

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan hasil analisis mengenai “Pengaruh program peningkatan kompetensi akademik ma’had al-jami’ah terhadap aqidah, ibadah, dan akhlak pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020”, dan sesuai dengan perumusan masalah yang ada, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Ada pengaruh yang signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma’had al-jami’ah terhadap aqidah pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020 ditunjukkan dari nilai signifikansi untuk variabel program peningkatan kompetensi akademik ma’had al-jami’ah adalah 0,000 dan nilai tersebut lebih kecil daripada probabilitas 0,05 ($0,000 < 0,05$), dan ditunjukkan dengan R squared 0,872. Sehingga dalam pengujian ini menunjukkan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Hal ini berarti bahwa ada pengaruh yang positif dan signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma’had al-jami’ah terhadap aqidah pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020.
2. Ada pengaruh yang signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma’had al-jami’ah terhadap ibadah pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020 ditunjukkan dari nilai

signifikansi untuk variabel program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah adalah 0,000 dan nilai tersebut lebih kecil daripada probabilitas 0,05 ($0,000 < 0,05$) dan ditunjukkan dengan R squared 0,888. Sehingga dalam pengujian ini menunjukkan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Hal ini berarti bahwa ada pengaruh yang positif dan signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap ibadah pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020.

3. Ada pengaruh yang signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap akhlak pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020 ditunjukkan dari nilai signifikansi untuk variabel program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah adalah 0,000 dan nilai tersebut lebih kecil daripada probabilitas 0,05 ($0,000 < 0,05$) dan ditunjukkan dengan R squared 0,869. Sehingga dalam pengujian ini menunjukkan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Hal ini berarti bahwa ada pengaruh yang positif dan signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap akhlak pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020
4. Ada pengaruh yang signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap aqidah, ibadah, dan akhlak pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020 ditunjukkan dari nilai signifikansi untuk variabel program peningkatan kompetensi

akademik ma'had al-jami'ah adalah 0,000 dan nilai tersebut lebih kecil daripada probabilitas 0,05 ($0,000 < 0,05$) dan ditunjukkan dengan R squared 0,869. Sehingga dalam pengujian ini menunjukkan bahwa H_0 ditolak dan H_a diterima. Hal ini berarti bahwa ada pengaruh yang positif dan signifikan antara program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap aqidah, ibadah, dan akhlak pada mahasiswa IAIN Tulungagung tahun akademik 2019/2020

5. Berdasarkan hasil temuan peneliti di lapangan, mengetahui bahwa program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah dalam meningkatkan aqidah mahasiswa dapat dilakukan dengan 3 cara yaitu pembelajaran, pembiasaan, dan kontrol. Pembelajaran yang diterapkan dalam program peningkatan kompetensi akademik yaitu mengaji kitab *turats Arbain Nawawiyah*. Pembiasaan dalam meningkatkan aqidah mahasiswa yaitu mencintai Allah dan Rasul-Nya melalui kegiatan membaca asmaul husna dan maknanya. Kontrol dan pengawasan dari musyrifah ma'had al-Jami'ah. Untuk mendampingi penguatan pengetahuan dan pembiasaan mahasiswa diimbangi dengan kontrol dan pengawasan.
6. Berdasarkan hasil temuan peneliti di lapangan, mengetahui bahwa program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah dalam meningkatkan akhlak mahasiswa dapat dilakukan dengan 3 cara yaitu pembelajaran, pembiasaan, dan kontrol. Pembelajaran yang diterapkan dalam program peningkatan kompetensi akademik yaitu mengaji kitab

turats mabadi' fiqhiyah. Pembiasaan untuk meningkatkan ibadah mahasantri yaitu sholat berjama'ah dilanjutkan dengan dzikir, mengaji dan sorogan al-Qur'an dengan musyrifah, yasin dan tahlil. Kontrol dan pengawasan dari musyrifah ma'had al-Jami'ah. Untuk mendampingi penguatan pengetahuan dan pembiasaan mahasantri diimbangi dengan kontrol dan pengawasan.

7. Berdasarkan hasil temuan peneliti di lapangan, mengetahui bahwa program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah dalam meningkatkan akhlak mahasantri dapat dilakukan dengan 3 cara yaitu pembelajaran, pembiasaan, dan kontrol. Pembelajaran yang diterapkan dalam program peningkatan kompetensi akademik yaitu mengaji kitab *turats Al-Akhlak Li al-Banat*. Selanjutnya, pembiasaan daam meningkatlan akhlak dilakukan dengan cara menanamkan kebiasaan seperti menghormati ustadz/ustadzah, musyrifah, dan sesama mahasantri, menggunakan pakaian sesuai dengan syari'at Islam, bertutur kata yang lembut dan sopan. Yang terakhir, pengawasan dan keteladanan dari musyrifah ma'had al-Jami'ah. Untuk mendampingi penguatan pengetahuan dan pembiasaan mahasantri diimbangi dengan pengawasan dan keteladanan.

B. Saran

1. Bagi Ustadz/Ustadzah/Musyrifah Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.
Diharapkan dapat dimanfaatkan sebagai masukan guna meningkatkan nilai aqidah, akhlak, dan ibadah mahasantri Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.
2. Bagi Mahasantri Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.
Diharapkan dapat memotivasi mahasantri untuk senantiasa istiqomah mengikuti kegiatan dengan senang hati dan menyadarkan ternyata tanpa disadari kegiatan yang mereka lakukan itu memberi banyak hal positif baik dalam meningkatkan aqidah, akhlak, dan ibadah.
3. Bagi Pengelola Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.
Diharapkan dapat menjadi bahan masukan untuk perbaikan kualitas pengelolaan/ pengaturan dan program meningkatkan nilai aqidah, akhlak, dan ibadah mahasantri di Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.
4. Bagi peneliti yang akan datang.
Diharapkan bisa menjadikan pijakan dalam perumusan desain penelitian lanjutan yang lebih mendalam dan lebih komprehensif khususnya yang berkenaan dengan penelitian *Explanatory Mixed Method* tentang program peningkatan kompetensi akademik ma'had al-jami'ah terhadap aqidah, akhlak, dan ibadah pada mahasantri di Ma'had al-Jami'ah IAIN Tulungagung.